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2月19日，合肥，五星电器与海尔集团
召开大型战略合作会议。海尔集团执行
副总裁梁海山与五星电器CEO王健亲切
会面，双方签订了2012年30亿大单采购
合同，涉及冰箱、洗衣机、空调、彩电、厨卫
五大品类，并将扩大在电脑、手机等方面
的合作。双方表示，2012年将通过“战略
联盟，精准营销”，深化在苏浙皖鲁等富裕
市场的合作，力推海尔中高端产品线。据
悉苏浙皖鲁亦是五星电器2012连锁拓展
的重要市场。
强强联手，过去5年复合增长超过60％

19日，五星与海尔在合肥召开了100多
人的高层管理人员专项战略合作会议，并
参观了海尔合肥工厂。五星电器17个分部
高级管理层与海尔11个工贸分公司管理层
进行对接，双方总结了2011年合作的成功
经验与待改进之处，表彰了表现突出的分
部和工贸，并共同规划了2012年的战略合
作方向。会上，海尔还发布了2012年各产
品线新品。

五星电器与海尔早在2001年就建立
了战略合作关系，从2008年开始每年上

一个新台阶，过去五年海尔在五星的复合
增长超过了60%。尤其是2011年在银根
紧缩，消费者购买意愿下降，房地产严厉
调控的情况下，海尔在五星仍实现了销售
金额和数量的双重增长。其中五星电器
在江苏省、山东省的单店产出在海尔渠道
合作商中遥遥领先。海尔旗下高端子品
牌卡萨帝在五星表现优异，2011年销售额
和销售数量的增长都超过了400%。双方
皆决定2012年要进一步加强在中高端产
品线上的合作，并在五星电器占据优势市
场地位，居民比较富裕的江苏省、安徽省、
浙江省加强战略合作。

30亿大单采购，中高端产品占比60％
2012年，五星电器与海尔签订30亿元

的大单采购，涉及冰箱、洗衣机、空调、彩
电、厨卫五大品类，其中中高端产品的占
比达到60%，定制、包销、主推机型的占比
达到50%。

从海尔新品发布可以看出2012年大家
电技术上更趋“智能化、低碳化”。冰箱方
面，三门（含）以上冰箱成为主导；洗衣机
方面，变频成为主要卖点和技术发展主流

趋势。滚筒洗衣机和大容量洗衣机持续增
长；空调方面，“变频”是第一关键词，环保、
低碳、节能是主旋律。彩电方面，3D频道
的开通和伦敦奥运会直播将进一步刺激
3D彩电的爆发，同时云技术等也促使电视
进一步智能化；厨卫方面，中高端、绿色智
能环保产品、厨电一体化成为整体趋势。

五星电器分管采销的副总裁宋镁认
为，2012年尽管受政策调控和退出影响，
家电需求有所放缓，但当前我国消费结构
快速升级的势头没有改变，消费潜在需求
仍有巨大空间。城市市场的更新换代需
求和广大的农村市场将成为聚焦点。

关注顾客，创新渠道合作模式
五星电器与海尔高层交换了对2012

年家电消费市场发展趋势的看法，认为
由于宏观经济的持续低迷，消费者的消
费心理将更趋于理性和谨慎。他们会寻
求高性价比产品，并且购买决策时间也
会变长。当然，高性价比不等于廉价，它
包含了产品、价格、服务、各项增值活动
的综合考虑。洞察到消费者消费心理的
变化，2012年，五星将联合海尔强化“品

牌联盟，精准营销”。
2011年，五星电器与海尔已经在精准

营销上收获颇丰。去年4月26日至28日，
五星与海尔领先于其他渠道及品牌，创新
性地启动“五星海尔团购夜，越夜越给利”
活动，在五星电器徐州分部、盐城分部联合
开展闭店团购活动，取得非常好的销售业
绩，并推出了团购夜五步法精准营销模式，

被海尔集团其他渠道及其他家电企业所学
习、复制推广，使得“团购”成为11年家电行
业最热词汇。

五星电器CEO王健表示，海尔是中国首
屈一指的白电品牌，也是五星最重要的战略
合作伙伴之一。双方将强强联手，快速响应
市场变化和顾客需求变化，将优质产品、实惠
价格和贴心服务真真正正带给更多消费者。

五星与海尔签订30亿大单 力推中高端产品
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政策咨询台

百姓服务台，热线为您开
本地车如何过户到外地

汪先生来电：我的车是合肥户口，

现在想过户给外地的亲戚，请问需要办

理哪些手续？

记者马冰璐采访答复：合肥市车管

所的工作人员说，汪先生需要先到车管

所调取车辆档案，然后到转入地车管所

办理转入手续，具体办理流程，可咨询

车管所办事窗口工作人员。

能带多少化妆品
宋女士来电：我要乘坐飞机，行李不

托运，想知道能带多少体积的化妆品，是

总量不超过 100 毫升；还是每瓶不超过

100毫升，总量不超过1升？

记者祁琳咨询答复：合肥骆岗机场

的一位工作人员称，若不托运，可携带每

瓶不超过100毫升，4、5瓶左右，若超过，

最好选择托运。

张女士来电：我 刚 认 购 了 一 处 房

产，需要开一张未婚证明，请问在哪里

办理？

记者祁琳咨询答复：合肥市12345市

长热线一位工作人员称，在户籍所在区

的民政部门办理。

未婚证明如何办理

车祸费用可用医保吗
雷女士来电：我 爱 人 参 加 了 医

保，前段时间出了车祸，用了很多钱，

我想问一下，用掉的医药费可以用医

保报销吗？

记者范竹标整理答复：合肥市社保

中心工作人员说，因车祸导致的医疗费

用属意外医疗费用，不在疾病医疗的赔

偿范围内，所以不可以报销。

小学学区在哪里
陈先生来电：请问包河区包河大道东

侧的滨江花月小区属于哪个学校的学区？

记者祁琳整理答复：包河区教体局

教育科一位工作人员称，滨江花月小区

因没有配套小学，2011年经区教体局协

调，就读合肥实验小学包河苑校区，今

年，请及时关注五月份包河区招生方案

或学区划分。

申报高级教师需什么条件
王先生来电：我想知道，申报中学

语文高级教师，需要符合什么条件才

可以呢？

记者江亚萍采访答复：合肥市教

育局人事处工作人员表示，目前省教

育厅和省人事厅正在修订老的申报

规定，一旦修订完成，会通过媒体公

开发布。

如何开办福彩体彩销售点
李先生来电：我想申请开办福彩和

体彩销售点，不知道具体如何操作。

记者江亚萍采访答复：安徽省体育彩

票管理中心工作人员表示，李先生可以

到合肥市体彩中心，先确定好自己准备

开办的地点，然后填写申请表，体彩管理

中心会按照程序，确定李先生选定的地

点，是否符合要求；福彩申请程序相似。

加班不给补助是否合理
张女士来电：我在一家超市上班，

超市方面经常叫我们加班，但是从来都

不给补助，这样合理吗？

记者江亚萍采访答复：合肥市市长

热线12345工作人员表示，加班不给加

班费肯定不合理，建议张女士到超市所

在区劳动监察大队投诉。

如何申请专利
韩先生来电：我想咨询一下，申请

专利需要准备哪些材料，如何办理？

记者马冰璐采访答复：合肥市科技

局的工作人员说，韩先生可以登录中华

人民共和国知识产权局网站，查看“专

利申请指南”，办理时间根据申请专利

类别不同，时间不一，短的6个月，长的

有3年以上。

生活百帮箱

食堂涨价合理吗
张同学来电：我是合肥一所高校的

学生，在两年多时间里，学校食堂涨了三

次价，饭菜质量也不高，请问如此频繁涨

价合理吗？

记者马冰璐采访答复：合肥市物价

局的工作人员说，食堂饭菜价格属于市

场调节价，饭菜质量问题建议张同学向

学校后勤部门反映。

下一站到底是哪里
陶先生来电：我在马鞍山路西边合家

福购物广场站乘坐138路公交车，但是站台

上写的路线中，下一站是五里冲站。车子

并没有在那站停靠，直接开到了晓珠站。

记者祁琳咨询答复：记者将这一情

况反映给合肥市公交集团，4466166热线

的一位工作人员称，会将这一情况反映

上去，若错误，会及时更改。

出行便民站

如何随团赴台旅游
谷先生来电：我 的 孩 子 是 杭 州 户

口，我们老两口的户籍在合肥，准备 5

月份随儿子一起参加组团赴台湾旅游，

不知可否？

记者范竹标整理答复：合肥市公安

局出入境管理局称，谷先生老两口可以

随同孩子赴台旅游，但赴台通行证在合

肥办理。申请时除提交户口簿、身份证

及其复印件外，还需提交亲属关系证明、

旅行社出具的缴费发票原件和复印件。

25路公交何时换新车
刘先生来电：我家住在三十头，一

般是坐 25 路公交车进市区，但是 25 路

公交车破损情况比较严重，请问何时能

换新车？

记者马冰璐采访答复：合肥市公交

集团的工作人员说，目前25路公交车车

况问题已经列入更车计划，待今年3月份

购置的新车到位后，将调剂、更换车辆。

办证服务室

龚先生来电：我是肥西上派人，我妹妹要

与妹夫协议离婚，可结婚证被撕了，该怎么办？

记者范竹标整理答复：合肥市民政局

工作人员表示，可以到办理结婚登记的

地方说明情况查底册，夫妻双方携带离

婚协议办理离婚手续。

结婚证撕了如何协议离婚


